



ATELIER DE RÉFLEXION  
ET D'ACTION CITOYENNES SEBASOL

Sainte-Croix, 18h  
Salle communale

**17 novembre 2023**

## Conférence

### Vers une autonomie populaire et locale

**Luc Anselmo** Saint-Crix, organisateur de la conférence, projet en préparation

**Noir Jean-Daniel, Thévenaz Christophe, Winkler Jérôme**

Saint-Crix ou de pas loin, projets en cours ou terminés

**Atelier de réflexion et d'action citoyenne** Saint-Crix, projets en prospection

**Pascal Cretton** Invité. Ingénieur EPF, resp. R&D low-tech, soutien projets, Sebasol

Paléontologie, black-out, dépendances, sobriété. Hygiène, chauffage, cuisson, conservation : des postes essentiels à la vie. Quelles solutions pour une autonomie énergétique locale ? Quel rapport avec une démocratie et une paix sociale véritable ? Quel rôle pour nous, ici et maintenant ? Certains font autrement. Et ça marche.

Entrée libre - Apéro offert - Info : lucanselmo@hotmail.com, 079 705 46 29

## Conférence «Vers une autonomie populaire et locale» le 17 novembre

Dépendance de l'étranger, embargos sur le gaz et le pétrole, centrale nucléaire en otage à nos portes, infrastructures énergétiques misilées, arrangements avec des dictatures, restrictions sur le germanium et le gallium, conflits sociaux autour du lithium, sang ouïghour sur le polysilicium, tensions autour du cuivre et des métaux, extractivisme et fracking en roue libre, fonds océaniques en danger, populations déplacées, conflits pour l'eau, biodiversité en chute libre. Et malgré cela, toxiques dans nos nappes et notre nourriture, retards de livraisons, ruptures d'approvisionnement, risques de black-out, inflation, coût de l'énergie à la hausse, acquis sociaux attaqués, mauvaise humeur européenne. Et sur cette enclume, le marteau du réchauffement climatique. C'est pas peu dire qu'on va pas vers le beau.

Hygiène, chauffage, cuisson, conservation, des postes essentiels à la vie. Quelles solutions pour une autonomie énergétique locale ? Quel rapport avec une démocratie et une paix sociale véritable ? Quel rôle



pour nous, ici et maintenant ? Certains font autrement. Et ça marche.

À voir le **17 novembre, salle communale, 18h**. Luc Anselmo, Sainte-Crix, écobiologiste de la construction présente sa rénovation, plus l'Atelier de réflexion et d'action citoyennes, des habitants des environs, Sebasol pour élargir le débat, à l'occasion d'une conférence. Apéro de l'amitié offert pour discussion jusqu'à plus d'une heure ensuite. Amenez vos plans et envies de projets. Entrée libre.